

**POR ERNESTO SANTILLÁN**

@esantillan18

A 10 días de la cita en las urnas para decidir al próximo gobernador tanto de Coahuila como del Estado de México, el partido Movimiento Ciudadano (MC), el cual a lo largo de este sexenio se ha identificado como opositor a la actual administración, inició una campaña en contra de la coalición Va por México (PAN, PRI, PRD).

El lunes 22 de mayo, los eme-cistas comenzaron a difundir la consigna: "Con el PRI ni a la esquina", con la cual piden a la ciudadanía no darle ni un solo voto al Revolucionario Institucional, un llamado que claramente afecta a los opositores de Morena y favorece al Movimiento Regeneración Nacional.

La guerra sucia en contra de la alianza que tantas veces in-

vitó al partido naranja a unirse a ellos, causa especial controversia debido a que los eme-cistas decidieron no participar en las contiendas electorales del próximo 4 de junio, lo cual hace pensar que le está haciendo el "juego sucio a Morena", como explica en entrevista, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés.

"Si hubiéramos ido todos juntos desde el principio, hoy México tendría la mayoría opositora en la Cámara de Diputados.

"Desde ahí quedó claro que hay algo raro, no se entiende el porqué. Y pues ahora, de manera burda y evidente, previo a unas elecciones tan importantes, no registran candidatos y atacan al bloque opositor sin necesidad, claramente buscando hacerle el favor a alguien.

"Todavía si ellos estuvieran en la contienda se entiende que iniciarán una campaña para tratar de ganar, pero no es así. Entonces irle a hacerle el trabajo



El juego #Política naranja

A pesar de que Movimiento Ciudadano decidió no postular candidatos para las elecciones a las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, a menos de dos semanas de la contienda del próximo 4 de junio, iniciaron una campaña en contra del PRI y de la Coalición opositora, la cual favorece a Morena

sucio a Morena los muestra de cuerpo completo, como son, y se les cae su discurso de que son oposición".

Cortés dice que "hay que recordar que MC anteriormente se llamaba Convergencia y nada más se cambió el nombre, el logotipo y dueño son el mismo y fueron aliados de AMLO, incluso lo llegaron a proponer como candidato a la presidencia.

"Entonces seguramente mantienen algún tipo de acuerdo. Es lo único que explica el que no quieran sumarse a un bloque opositor, privilegiando, en el mejor de los casos, los intereses partidistas frente a los de la población y, como vemos, atacando a la coalición Va por México."

Responden el ataque directo

La campaña negra de Movimiento Ciudadano tiene un objetivo claro: el Partido Revolucionario Institucional, el cual, en palabras de su dirigente nacional, Alejandro "Alito" Moreno, acusa que MC trata de dinamitar la coalición Va por México y es aliado de Morena.



Hoy México nos reclama a la oposición y tenemos que ser capaces de unirnos a pesar de tener diferencias”

Marko Cortés
Dirigente nacional del PAN

Morena’ la cosa sería diferente. Pero claramente fue una campaña queriendo hacer un favor a Morena”.

Una oposición unida

México reclama una oposición unida, asegura Marko Cortés en entrevista con Reporte Índigo. Por lo tanto, a pesar de los ataques de Movimiento Ciudadano y de su constante negativa de unirse a la coalición Va por México, asegura que de su parte se mantienen abiertos a unir fuerzas.

“Hoy México nos reclama a la oposición y tenemos que ser capaces de unirnos a pesar de tener diferencias.

“Nosotros lo que buscamos es sumar para construir un gran proyecto opositor. Ahorita tenemos que cuidar a Mexico: las instituciones, los equilibrios de poder, los contrapesos democráticos, necesitamos reconstruir el sistema de salud que han destruido y controlar la inseguridad entre muchas otras cosas”.

Todo suma

A pesar del poco peso político que Movimiento Ciudadano tiene a nivel nacional, se ha demostrado, como en el caso de la Cámara de Diputados, que toda oposición suma.

Por este motivo, el dirigente nacional del PAN espera que el partido naranja corrija el rumbo y se les una para las elecciones de 2024.

“Esperamos que MC corrija el rumbo y, por el bien del país, decida unirse a la coalición opositora. Nosotros estaremos en la apertura permanente de construir y de sumar con todos aquellos que se digan opositores, pero que lo respalden con hechos”.

El lunes 22 de mayo, los emecistas comenzaron a difundir la consigna: “Con el PRI ni a la esquina”, un llamado al que luego sumaron a Morena



El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, considera que MC le está haciendo el “juego sucio a Morena”.

“La ciudadanía ya se dio cuenta de que las verdaderas intenciones de @MovCiudadanoMX son sabotear a la oposición para hacerle la chamba a Morena ¡Como representan muy poco, prefieren traicionar a los ciudadanos, mentirles y ponerse al servicio del oficialismo!”.

A la defensa de la coalición PAN-PRI-PRD también salió el sol azteca.

“A @MovCiudadanoMX se le ha invitado innumerables veces a sumarse a la alianza opositora porque la sociedad mexicana así nos lo pidió y siempre se han negado, pues prefieren servir como esquirol de Morena en 2024. Su llamado a no votar por #VaPorMéxico los pinta de cuerpo completo”, publicó en su cuenta de Twitter el mismo 22 de mayo.

Modifican el mensaje

Tras los enfrentamientos que provocó la campaña de MC en contra del PRI y de la Coalición Va por México, el partido naranja sumó a Morena a su mensaje, movimiento mediante el cual buscan deslindarse de las acusaciones que se han vertido en su contra de ser los “esquirols de Morena” y de estar haciéndole el “trabajo sucio”.

El día de ayer, a través de sus redes sociales, MC publicó el siguiente mensaje: “Este post es para recordar que con el PRI ni a la esquina y con Morena tampoco. Con alegría, Movimiento Ciudadano”.

De igual manera, Salomón Chertorivsky, el principal promotor de la campaña en favor de Morena, subió un video a su cuenta de Twitter en el que reafirma este mensaje.

“Nuestra campaña es ‘Con el PRI ni a la esquina’, pero que quede muy claro para quienes lo quieren poner en duda tramposa y mañosamente... con Morena tampoco. Este país no merece escoger entre lo malo y lo peor, merece una verdadera alternativa”.

Respecto al cambio en el mensaje, Marko Cortés dice que la intención ya quedó clara.

“Si hubieran salido en una campaña que dijera desde el principio: ‘Ni un voto al PRI ni a

PHOTO: CUARTOSUCURO

ARTE: EIBRU GALANZ